

## **Pressemitteilung**

Trier, 28. Februar 2023



### **Sparkasse Trier erzielt trotz schwieriger Gesamtlage ein positives Ergebnis**

**Die Sparkasse Trier unterstützt 2022 die regionale Wirtschaft und Gesellschaft beim nachhaltigen Transformationsprozess**

Trotz der ausklingenden Corona-Epidemie, dem russischen Angriffskrieg auf die Ukraine, dem rasanten Anstieg der Bau- und Energiepreise, der steigenden Inflation und eines schwächelnden Aktienmarktes gelang es der Sparkasse Trier, erneut ein positives Gesamtergebnis zu erzielen. So erwirtschaftete das regionale Kreditinstitut einen Bilanzgewinn von 5,0 Millionen Euro. Die Bilanzsumme per 31.12.2022 betrug 5,22 Milliarden Euro und liegt damit zum dritten Mal in Folge über 5 Milliarden Euro. Mit rund 10 Millionen Euro Steuern für 2022 bleibt die Sparkasse Trier ein wichtiger Steuerzahler in der Region.

„Wir freuen uns, dass wir fast wieder unser Ergebnis von 2021 erzielen konnten. Unsere nachhaltige Gesamtstrategie bei Anlagen und Krediten ermöglichte uns dieses zufriedenstellende Ergebnis für 2022“, erklärt Vorstandsvorsitzender Dr. Peter Späth. „Die Sparkassen stehen, wie das Bankwesen generell, vor

andauernden Veränderungsprozessen. Für diese Transformation stellen wir uns zukunftsicher auf“, so Späth.

### **Sparkasse Trier kommt Bedarf nach kurzfristiger Liquidität nach**

2022 konnte die Sparkasse Trier die Anzahl der Privatkonten und Geschäftsgirokonten erneut leicht steigern. Die Sparkasse Trier verfügte Ende 2022 insgesamt über knapp 128 000 Privatgirokonten und rund 13 500 Geschäftsgirokonten. Das Kreditvolumen der Sparkasse Trier an Privatpersonen, Selbstständige und Unternehmen stieg 2022 leicht an. Gerade mit kurzfristigen Krediten unterstützte die Sparkasse kleinere und mittlere Unternehmen gegen die durch die Coronakrise, Preissteigerungen und Energiekrise eingetretene Unsicherheit. Der Bedarf der KMU nach kurzfristigen Krediten stieg um 37,1 Prozent auf rund 80 Millionen Euro. Gleichzeitig sank das Volumen der Kredite an die öffentliche Hand und an andere Kreditinstitute. Trotzdem lag das gesamte Kreditvolumen 2022 mit 4,22 Milliarden Euro insgesamt 0,77 Prozent über dem des Vorjahres. Die Sparkasse Trier rechnet auch für 2023 mit einem moderaten Anstieg des Kreditgeschäfts.

### **Wohnungsbaugeschäft stabilisiert sich auf dem Niveau von 2019**

Nach den Rekordjahren 2020 und 2021 kehrte das Wohnungsbau-Neugeschäft knapp über das Niveau von 2019 zurück. Inklusive Modernisierungsdarlehen betrug das Volumen der Immobilienfinanzierungen der Sparkasse Trier 454,4 Millionen Euro. Dabei beträgt der Anteil des Privatkundenmarktes am Gesamtergebnis 53,7 Prozent.

„Wie alle Kreditinstitute spürten wir ab dem 3. und besonders ab dem 4. Quartal 2022 einen außergewöhnlich starken Nachfragerückgang durch die explodierenden Baukosten, steigende Inflation und Zinsen“, sagt Martin Grünen, stellvertretender Vorstandsvorsitzender. „Für 2023 erwarten wir im Wohnungsbau ein stabiles, ähnliches Niveau wie 2022, denn der Bedarf an Wohnraum in der Stadt Trier und im Landkreis Trier-Saarburg bleibt ungebrochen hoch. Außerdem gehen wir davon aus, dass die Fördermaßnahmen des Bundes für energieeffiziente Modernisierungen greifen werden.“

Durch die Zinswende bietet die Sparkasse Trier ihren Kundinnen und Kunden 2023 wieder attraktive Anlagemöglichkeiten bei Festgeldkonten und Sparkassenbriefen. Bei Sparkassenbriefen sind derzeit bereits bis zu 2,0 Prozent p.a. zu erzielen.

### **Nachhaltigkeit hoch im Kurs**

Die Unsicherheiten im Markt und steigenden Zinsen sorgten 2022 dafür, dass sich Anlegerinnen und Anleger teilweise aus dem Aktienmarkt zurückzogen. Die Sparkasse Trier erfreute sich einer gegenteiligen Entwicklung bei dem eigenen Fonds „Sparkasse Trier Saar-Mosel Nachhaltigkeit“. Innerhalb kürzester Zeit investierten Anlegerinnen und Anleger über 56 Millionen Euro. „Wir gehen davon aus, dass unsere Kundinnen und Kunden auch 2023 auf Aktienanlagen setzen werden. Aktien sorgen langfristig immer noch für einen realen Kapitalerhalt“, sagt Grünen.

Auch bei der Vergabe von öffentlichen Förderkrediten spielt Nachhaltigkeit eine immer stärkere Rolle. So lag 2022 der Anteil an Krediten mit ökologischem Zweck schon bei fast 60 Prozent. Außerdem initiierte die Sparkasse Trier im letzten Jahr als Investor das erste komplett nachhaltige Bauprojekt in Rheinland-Pfalz und im Saarland nach den strengen Nachhaltigkeitskriterien des KfW 40 NH-Standard.

### **Sparkasse Trier will bis 2035 klimaneutral werden**

Das regionale Kreditinstitut steckt selbst mitten im klimapolitischen Umbau und will bis 2035 klimaneutral werden. So reduzierte die Sparkasse 2022 mit dem Umbau und der energetischen Sanierung der Hauptstelle, sowie der Zusammenlegung mehrerer Standorte in der Stadt Trier ihren Gesamtgasverbrauch um 70 Prozent. Ebenfalls fährt der größte Teil des Fuhrparks bereits elektrisch.

Im Bereich der Immobilienfinanzierung unterstützt das Sparkassen-Beratungsteam bei den Fragen, wie Wohnungs- und Hausbesitzer den Umstieg auf erneuerbare Energien und eine energieeffiziente Sanierung finanzieren können. „Als Sparkasse sehen wir uns in der Verantwortung, den Transformationsprozess zu einer klimaneutralen Gesellschaft und Wirtschaft als Kreditgeber zu unterstützen“, betont Vorstandsmitglied André Polrolniczak.

## **Sparkasse Trier investiert in zukunftsfähige Arbeitsformen und in den Nachwuchs**

Ende 2022 betrug die Belegschaft der Sparkasse Trier rund 700 Mitarbeitende. Rund 40 Prozent nehmen das Angebot der zeitlichen Flexibilität wahr und arbeiten in Teilzeit. Ebenfalls rund 40 Prozent der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter arbeiten täglich mobil. Als einer der größten und stabilsten Arbeitgeber der Region übernimmt die Sparkasse Trier Verantwortung als Ausbildungsbetrieb. 2023 will die Sparkasse 25 Ausbildungsplätze besetzen. Das Kreditinstitut bietet umfangreiche Fort- und Weiterbildungsangebote für seine Belegschaft an: 2022 allein 5 066 Schulungstage. Das bedeutet, pro Mitarbeiterin beziehungsweise Mitarbeiter waren das im Durchschnitt mehr als sieben Fort- und Weiterbildungstage.

### **Beratungsgespräche außerhalb der Öffnungszeiten**

Die Sparkasse Trier folgt den Kundenbedürfnissen und baut ihre digitalen Angebote und Beratungsleistungen weiter aus. Besonders im zweiten Halbjahr 2022 stieg die Zahl der virtuellen Beratungsgespräche deutlich an. Durch die flexiblen Arbeitszeiten der Mitarbeitenden von 6:00 bis 21:00 Uhr ermöglicht die Sparkasse Trier auch Beratungsgespräche außerhalb der üblichen Öffnungszeiten.

### **Sozialen Zusammenhalt in der Region stärken**

Als Geldinstitut in kommunaler Trägerschaft unterstützt die Sparkasse Trier durch Spenden und Sponsoring das soziale, kulturelle, sportliche sowie das umwelt- und bildungspolitische Miteinander in der Region. Auf der Förderplattform der Sparkasse Trier [www.gemeinsambewirken.de](http://www.gemeinsambewirken.de) können gemeinnützige Organisation aus der Region fortlaufend Projekte einreichen. 2022 unterstützte die Sparkasse Trier regionale Projekte und Vereine in Höhe von rund 1,8 Millionen Euro.

Für weitere Informationen oder Fragen:

Carlo Schuff  
Leiter Vorstandsstab und Pressesprecher  
Sparkasse Trier  
Theodor-Heuss-Allee 1, 54292 Trier  
0651 712-1010  
[carlo.schuff@sk-trier.de](mailto:carlo.schuff@sk-trier.de)